

## Propuesta para Tanaj

**Área: Tanaj**

**Kitá: Dalet**

**Morá: Josefina**

### **JUEVES 26 DE MARZO**

Para continuar repasando los contenidos de Tanaj, te invitamos a ver el siguiente video, que nos ayudará a recordar lo visto en la última clase:

- Repasaremos qué es la Torá, en términos simples, y cuáles son sus cinco libros principales y qué historia nos cuentan:

[https://www.youtube.com/watch?time\\_continue=42&v=0V5fFivRIH8&feature=emb\\_logo](https://www.youtube.com/watch?time_continue=42&v=0V5fFivRIH8&feature=emb_logo)

Ahora, aprovechando la cercanía con Jag Hapesaj, vamos a utilizar nuestra imaginación y nos acercaremos al libro de Shmot, Éxodo y al Dvarim, Deuteronomio.

Como verás en el video, este libro relata la salida del pueblo judío de la esclavitud que vivía en Egipto, así como su estadía de 40 años en el desierto.

A continuación podrán leer 4 psukim, de la Tora, en los que están resumida la historia de Pesaj

- Pasuk 1** Yaakov descendió a Egipto, se estableció allí, siendo muy pocos, y allí se transformaron en un pueblo grande, imponente y numeroso.
- Pasuk 2** Los egipcios nos maltrataron, nos oprimieron y nos impusieron trabajo duro.
- Pasuk 3** Clamamos a Adonai, Dios de nuestros padres; y escuchó Adonai nuestra voz, y vio nuestra opresión y nuestro agobio y nuestro aprieto.
- Pasuk 4** Entonces Adonai nos sacó de Mitzraim con mano poderosa y brazo extendido, con imponente poder, señales y con maravillas.
- (Devarim 26:5-8)

### Para trabajar...

Según lo dialogado en clase, todos somos responsables por aprender de la historia de Am Israel junto a la Torá, y también somos responsables por construir nuestras propias historias.

Es por eso que te invitamos a usar tu imaginación para que te ayude a construir tu propio relato de la historia de Pesaj.

Te invitamos a realizar un cómic donde te imagines cómo habrá sido esa historia. ¡¡Podés hacer entre 5 y 15 viñetas. O más!!

Te dejamos un texto que ayudará a recordar la historia de Pesaj, pero recordá que podés incluir todos los detalles que te imagines.

Cuentan creencias muy antiguas hasta que ya casi le perdimos la cuenta, de las generaciones que pasaron de abuelos de los abuelos. Estos mitos o leyendas sucedieron en la antigüedad donde vivía el pueblo de Israel en Egipto hace como 3.000 años atrás; cuando a los reyes se los nombraba con el nombre de Faraones y ellos creían ser semi dioses.

Los Faraones construyeron las enormes y conocidas pirámides en el desierto de Egipto, también gigantescos Palacios; todo eso lo construyeron con el esfuerzo de miles y miles de esclavos.

Entre los esclavos estaban también Bnei Israel, que sufrieron el agotador e inhumano trabajo, obligados por ser esclavos.

Esta vida de los hebreos se tornó cada vez más difícil, entre castigos que sufrieron y la orden del Faraón de matar todo varón primogénito que naciera de los israelitas, la situación era insoportable.

Fue lojebed, que al haber nacido su hijo Moshe, lo puso en una canastita sobre el río para que no lo matasen los soldados egipcios. Pero fue casualmente la princesa hija del Faraón que descubrió a Moisés llorando en una canasta por el río, cuando ella se estaba bañando. Se enterneció tanto con él, que lo terminó adoptando.

...Pasaron muchos años y ya de grande Moisés con su hermano Arón se enfrentaron al Faraón y lograron con un gran esfuerzo liberar a los israelitas de su esclavitud en Egipto.

La tradición judía dice que fue con ayuda de Dios; los historiadores cuentan otra versión, pero todos concluyen que fue el primer pueblo oprimido que tomó conciencia colectiva y logró desprenderse de su opresor.

Este gran hecho de la liberación de nuestros antepasados israelitas, se conoce como Pesaj y en todas las familias judías hace muchísimo pero muchísimos años se conmemora este gigantesco acontecimiento, si bien durante una semana, en Israel hay en especial una noche que se reúne la familia y en la diáspora lo hacen dos noches.

Esta liberación de la esclavitud nos permitió en la antigüedad construir un Estado Judío llamado JUDA. Similar a donde está ahora Israel.

Nos rodean muchos relatos en medio de esta rebelión israelita del Faraón, uno de ellos es que cuando salimos de Egipto, la masa del pan sin hornear se puso sobre los hombros de los israelitas y con el sol del desierto se cocinó y se formó la Matzá que la noche del seder se encuentra en la mesa, y comemos, ese pan como símbolo de nuestra libertad, que hoy reina en la mesa familiar de Pesaj.

Extraído y adaptado de: <https://diariojudio.com/opinion/pesaj-para-ninos-relato-secular-para-la-noche-del-seder/23286/>

(¡Cualquier duda o consulta pueden escribir a mi mail: [josefina.zentner@gmail.com](mailto:josefina.zentner@gmail.com))

**בהצלחה!!**